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ERGEBNISPROTOKOLL 
 
40. Integrationsbeirat Linden-Limmer am Montag, 21.11.2022 
kargah e.V., Zur Bettfedernfabrik 1 
 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende:   19:40 Uhr 
 
___________________________________________________________________ 
 
Anwesend: 
(verhindert waren) 
  
Grube, Rainer-Jörg  Vorsitzender 
Katharina-Sophia Gerking  Stellv. Vorsitzende 
(Ahmed, Lipi Mahajabin) 
Arndt, Nils 
(Ali, Aram) 
(Arafat, Nael) 
(Bulut, Ekim)   (FDP) 
(de la Hera, Rafael) 
Catanak, Metin 
Demir, Gülsen 
Feise, Hülya 
Ganskow, Thomas  (Piraten) 
Grobleben, Jasmin  (DIE PARTEI) 
(Horstmann, Uwe)  
(Kalis, Hursit) 
Kambi, Omar 
Karami, Mahmoud 
Kaczmarek, Iyabo   (BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN)  
(Merivani, Vian)   

Mirabadi, Ferdos 
Santos, Sri Hartini 
(Savic, Ljiljana) 
 
Verwaltung: 
Yildiz, Funda   (Fachbereich Personal und Organisation) 
 

 

TOP 1 
Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Tagesordnung 
 
Bezirksbürgermeister Grube eröffnet die 40. Sitzung des Integrationsbeirates Linden-Limmer 
und stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
TOP 2 
Beratung über Zuwendungen auf Vorschlag des Integrationsbeirates Linden-Limmer 
 
Der Integrationsbeirat schlägt dem Stadtbezirksrat nach Beratung den Beschluss der folgenden 
Zuwendungen vor: 
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Antrag Nr. 2022-08-IB 10: 
Empfänger*in:             Transition Town Hannover e.V. 
Zuwendungsbetrag:    3.000,00 € 
Verwendungszweck:   Projekt "Integrative Teilhabe Rollstuhltransportrad" 
Einstimmig beschlossen 
 
Antrag Nr. 2022-09-IB 10: 
Empfänger*in:             AS-ADD e.V. / Osman Kirci 
Zuwendungsbetrag:    1.920,00 € 
Verwendungszweck:   Projekt "Kartoffel trifft Aubergine" 
Einstimmig beschlossen 
 
Antrag Nr. 2022-10-IB 10: 
Empfänger*in:             gEMiDe-Jugend e.V 
Zuwendungsbetrag:    1.200,00 € 
Verwendungszweck:   Projekt "Klimafreundlich und ohne Reste Chutneys kochen" 
Einstimmig beschlossen 
 
Antrag Nr. 2022-11-IB 10: 
Empfänger*in:             Förderverein GS Egestorffschule 
Zuwendungsbetrag:    3.000,00 € 
Verwendungszweck:   Projekt "Verbindende und integrative T-Shirts für die Kinder der Grund-
schule" 
Einstimmig beschlossen 
 
Antrag Nr. 2022-12-IB 10: 
Empfänger*in:             ViA Linden e.V. 
Zuwendungsbetrag:    --,-- 
Verwendungszweck:   Projekt "Basketball-Halfcourt – Am Spielfelde" 
Vertagt auf nächste Sitzung 
 
 
Alle Zuwendungsanträge wurden von den Antragsteller*innen vorgestellt. 
 
Bezirksratsherr Ganskow fragt zu Antrag Nr. 2022-08-IB, ob der Integrationsbeirat überhaupt be-
rechtigt ist, über diesen Antrag zu entscheiden, da aus dem Antrag nicht ersichtlich ist, wie der Be-
zug zu Migrant*innen hergestellt werden soll. 
 
Bezirksbürgermeister Grube erwidert, das mit diesem Antrag kein Ausschluss von Migrant*innen 
festzustellen ist. 
 
Zum Antrag Nr. 2022-10-IB fragt Bezirksbürgermeister Grube, ob für die Chutneys auch Zutaten 
aus dem eigenen Garten genommen werden. 
 
Frau Feise antwortet, dass viele Zutaten aus dem Garten benutzt werden, wie bspw. bestimmte 
Gemüsesorten (abhängig von der Jahreszeit) oder immer wieder unterschiedliche Kräuter. Sie 
weist darauf hin, dass es einen Mangel an Gläsern geben kann, wenn diese nicht zurückgegeben 
werden. 
 
Bezirksratsfrau Grobleben macht den Vorschlag, sich an den Lindener Loseladen zu wenden, 
welcher bald den Betrieb einstellen wird. Es wäre sicher möglich, aus dem Geschäft noch eine be-
stimmte Anzahl an Gläsern zu bekommen. 
 
Herr Arndt fragt, wie andere und neue Interessierte auf das Projekt aufmerksam werden. 
 
Frau Feise erklärt, dass sich das Projekt sehr gut rumspricht und eine Art Werbung nicht notwen-
dig ist. Jeden Freitag würden immer wieder neue und auch unbekannte Personen kommen, die 
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über Mundpropaganda davon erfahren haben. Teils würden auch Personen kommen, die schon 
einige Tage nichts zu essen hatten. Begleitend zum Kochen würden die Teilnehmenden aus ihren 
Erfahrungen oder ihrer Heimat berichten und so austauschend ins Gespräch kommen. 
 
Bezirksbürgermister Grube berichtet vergleichend hierzu, dass auch der IIK e.V. vor Jahren ein 
ähnliches Kochprojekt initiiert habe, der sich eher an ältere Personen (50+) richtete. Auch da 
wurde gemeinsam gekocht, wobei sich die Personen dann auch austauschen konnten. Dieses 
Projekt wurde anfangs auch vom Integrationsbeirat bezuschusst. Das Projekt hat sich dann positiv 
weiterentwickelt, so dass keine weitere Bezuschussung mehr notwendig war.  
 
Zum Antrag Nr. 2022-11-IB fragt Bezirksratsfrau Kaczmarek, woher die zu bedruckenden T-
Shirts bezogen werden und ob diese wirklich nachhaltig und öko-fair sind. Außerdem fragt sie, ob 
die Schüler*innen bei der Gestaltung des Drucks miteingebunden werden. 
 
Frau Mura antwortet, dass die ökofairen T-Shirts von der Fa. Stanley/Stella bestellt werden. Wo-
her diese Firma die T-Shirts einkauft, müsste geprüft werden. Die Mitgestaltung der T-Shirts ist 
möglich. Die T-Shirts werden auf der einen Seite mit dem Logo bedruckt und auf der anderen Seite 
bspw. im Rahmen des Kunstunterrichtes durch die Schüler*innen frei gestaltet werden. Das wird 
dann mit der Schule abgesprochen. 
 
Herr Arndt fragt ergänzend, wie es mit den Folgejahren aussieht, da jedes Jahr neue Schüler*in-
nen hinzukommen. 
 
Herr Lubowitz antwortet, dass dies noch nicht ganz geklärt ist, wie das Projekt weitergestaltet 
wird. Zunächst ist erst einmal angedacht, diese T-Shirts als eine Art Dankeschön den Schüler*in-
nen in diesem Jahrgang zu übergeben und damit den Gemeinschaftsgedanken zu stärken.  
 
Bezirksbürgermeister Grube weist darauf hin, dass es noch andere Stellen gibt, an die man sich 
zwecks weiterer finanzieller Mittel wenden kann. 
 
Des Weiteren äußert Bezirksbürgermeister Grube die Befürchtung, dass mit der Bewilligung aller 
vorliegenden Anträge nicht mehr ausreichend Mittel zur Verfügung stehen. 
 
Frau Steingrube erklärt sich im Hinblick auf die noch vorhandenen knappen Mittel bereit, den An-
trag zu Nr. Nr. 2022-12 IB auf die nächste Sitzung im Februar 2023 vertagen zu lassen.  
 
Bezirksbürgermeister Grube schlägt vor, über alle Zuwendungsanträge en bloc abzustimmen.  
 
Alle Anträge werden einstimmig beschlossen. 
Es wird außerdem beschlossen, dass die restliche kleine Summe für die Verpflegung diesen 
abends Verwendung findet.  
 
 
TOP 3 
Verschiedenes 
 
Bezirksbürgermeister Grube informiert darüber, dass nächsten am 28.11.2022 die 
Einwohner*innenversammlung für den Stadtbezirk Linden-Limmer im Freizeitheim Linden 
stattfinden wird und dass alle Interessierten zu dieser öffentlichen Veranstaltung kommen können. 
Gleichzeitig weist er auf die Einladung zum Welttag „Gewalt gegen Frauen“ am 26.11.2022 hin. 
 
Bezirksbürgermeister Grube beendet die Sitzung um 19:40 Uhr. 
 
 
 
gez. Yildiz 


